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Suite à l'annulation du Salon de l'agriculture de Paris, la Confédération paysanne

organise du 27 février au 7 mars, le "Salon à la ferme". Samedi 27 février, un déclinaison

héraultaise de cette initiative nationale se tenait au mas conchylicole de L'Estanhol, à

Loupian.

Samedi 27 février, la Confédération paysanne (CF) organisait, au mas de L'Estanhol de Daniel

Marzo, conchyliculteur sur le bassin de Thau à Port Loupian, l'opération "Le Salon à la

Ferme". Une "initiative nationale mise en place suite à l'annulation du Salon de l'agriculture

de Paris", précisait Jean-François Perigné, secrétaire national de la CF, en charge des dossiers

Climat et Eau. Ce dernier étant mytiliculteur sur l'île d'Oléron (Charente-Maritime). 

Un tableau très précis des défis et des enjeux

Cette opération "fermes ouvertes", dans sa version héraultaise était dédiée à la

conchyliculture. Une occasion, avant de recevoir le public l'après-midi, d'engager le débat

entre les élus locaux, les responsables politiques et des producteurs ; en l'occurrence ceux

de l'étang de Thau dont Jean-Christophe Cabrol président de l'Organisation des producteurs

de Thau et Daniel Marzo.

Du côté des officiels, étaient présents, Yves Michel, maire Marseillan et délégué au grand et

petit cycle de l’eau et aux activités de pêches et de conchyliculture à Sam (Sète Agglopôle
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Méditerranée). Pour la DDTM, Cédric Indjirdjian, directeur adjoint, délégué à la Mer et au

Littoral. Pour le Conseil régional Occitanie, Judith Carmona et René Moreno, respectivement

présidente et vice-président de la commission Agriculture, Agroalimentaire et Viticulture.

Après une brève prise de parole du propriétaire des lieux, pour présenter son exploitation

qu'il gère depuis 97, c'est Jean-Christophe Cabrol qui a pris micro. Ce dernier dressant un

tableau très précis des défis et des enjeux auxquels la filière est confrontée sur le bassin de

Thau.

Parmi les thèmes flêchés par ce dernier, la qualité de l'eau. "Pour nos coquillages, nous

avons besoin d'eau douce, d'eau salée et de soleil. Sur nos bassins-versants, il y a trop de

bétonnage, trop d'artificialisation des sols malgré les efforts de la Sam. Ça fait 20 ans que je

me bats contre ça. La qualité de l'eau douce, notre fourrage, n'est bonne qu'après avoir

traversé des champs à la terre propre", précisait ce dernier pointant également du doigt "les

apports en eau salée modifiés par les installations portuaires sétoises". "Avec le brise-lames,

le courant ne rentre pas aussi fort qu'avant", affirmait le conchyliculteur qui

constatait également les effets du changement climatique.  "Les épisodes cévennols plus

violents et les pics de températures comme, il y a 3 ans, nous causent du tort. Avec

la malaïgue d'août 2018, nous avons perdu 80 % de notre cheptel". 

Changement climatique

Avant qu'Yves Michel ne prenne la parole, Réné Moreno a rappelé l'importance du bassin de

Thau sur le plan économique et écologique et a affirmé que la Région préparait "l'avenir

avec un contrat de filière faisant appel à des fonds européens et à l'ensemble des acteurs de

terrain". "Il faut protéger le foncier, favoriser les installations de producteurs, innover,

trouver de nouveaux marchés et s'attaquer aux effets du changement climatique". "À ce

La confédération paysanne en bref

La Confédération paysanne a été créée en 1987. Le syndicat se veut promoteur d'une

"agriculture paysanne, respectueuse de l'environnement, de l'emploi agricole et de la

qualité des produits". Avec le réseau Via Campesina, elle se bat pour "une

reconnaissance du droit à la souveraineté alimentaire" et milite pour que "l'ensemble

des paysans ait droit à un revenu décent, dans des conditions de travail acceptables et

dans une campagne vivante". La confédération comprend 10 000 membres et a

recueilli 20,04% des voix aux élections de chambres d'agriculture, en 2019.

Les apports en eau salée modifiés par les installations portuaires sétoises


Loupian : la Confédération paysanne tenait "ferme ouverte" au mas de L'... https://www.midilibre.fr/2021/02/27/loupian-la-confederation-paysanne-...

2 sur 7 11/03/2021 à 21:05



sujet nous allons recruter un animateur de filière", a annoncé l'élu régional.

"Le travail des producteurs, épaulés par les pouvoirs publics, est remarquable dans leur

recherche de la qualité de l'eau", déclarait Yves Michel qui rappellait dans la foulée les

centaines de miliions d'euros investis, depuis des années, pour améliorer l'assainissement

des eaux et l'adapter à l'accroisement de population. Ce dernier prenant pour exemple la

nouvelle station d'épuration de Sète, "ce qui se fait de mieux en la matière". Au sujet de

l'artificialisation des sols, l'élu a précisé que la révision du Scot (Shéma de cohérence

territoriale) en cours allait vers zéro artificialisation supplémentaire. Pour finir, l'élu

communautaire a annoncé qu'une réflexion sur l'apport en eau douce du territoire était en

cours. 
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